

# Viernes 20 de abril 2012

Última modificación 20.04.2012

El Financiero Nervios a flor de piel en los mercados financieros globales Clara Zepeda Hurtado Los nervios siguen a flor de piel en los mercados financieros internacionales, ante cualquier giro de reflector a cada uno de los países de la zona euro y a cada dato económico o empresarial revelado. El Ibex-35 de la bolsa de Madrid volvió a ser el peor índice de Europa, en una jornada en la que la prima de riesgo española escaló a 423 puntos base, ya que un rumor sobre el descenso de la calidad crediticia de Francia sacudió a los mercados. Los siete mil puntos son historia en el Ibex, al caer 2.42 por ciento y cerrar a seis mil 908.10 enteros, su peor nivel desde la crisis en 2008. P.C. zona euro, sistema financiero Banxico podría flexibilizar su política monetaria: Base Clara Zepeda Hurtado Con el fin de mantener el buen funcionamiento del mercado financiero mexicano ante un entorno internacional altamente adverso, el Banco de México (Banxico) podría bajar la tasa de referencia en 25 puntos base antes de que concluya la primera mitad del año. Así lo prevé Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base, quien garantizó que la inflación está contenida dentro de la meta del banco central, en alrededor de 3.72 por ciento, pese al incremento en los productos agropecuarios y energéticos, pero lo importante son las señales que la entidad le mande a la economía. "El mercado financiero ya está anticipando una disminución de 25 por ciento en la tasa de fondeo, la cual pasaría de 4.5 a 4.25 por ciento el próximo viernes o en la siguiente reunión de política monetaria del Banxico, de acuerdo con el comportamiento de la tasa de Cetes y del bono a diez años." P.C. Banco de México, sistema financiero, política monetaria México, muy rezagado en acceso a servicios financieros formales Eduardo Jardón El acceso de los mexicanos a los servicios financieros muestra un fuerte rezago y se encuentra muy por debajo de la media mundial. Un informe del Banco Mundial (BM) muestra que sólo 27.4 por ciento de la población adulta tiene una cuenta con alguna institución financiera formal. La cifra se encuentra por debajo del promedio de América Latina, de 39.2 por ciento, y de 50.5 por ciento mundial. P.C. Banco Mundial, sistema financiero Difieren ministros del G-20 sobre apertura Ivette Saldaña / Isabel Becerril - enviadas PUERTO VALLARTA, Jal., 19 de abril.- Al ser los integrantes del Grupo de los 20 (G-20) responsables de medidas proteccionistas, de acuerdo con recientes estudios, en la primera Reunión de Ministros de Comercio los representantes de estos de países pidieron dejar la idea de que como las importaciones son malas y las exportaciones buenas, hay que frenar las primeras. La cuestión es ver que para lograr el desarrollo de los países emergentes es conveniente que se incorporen a las cadenas de suministro y de producción, ya que actualmente son varios los países que intervienen en la elaboración de un producto, dijo el titular de la Secretaría de Economía (SE) de México, Bruno Ferrari. P.C. G-20, BRICS, comercio internacional, proteccionismo, sistema financiero Brasil amenaza a Argentina con represalias por restricciones (Reuters) SAO PAULO, 19 de abril.- Brasil amenazó el jueves a Argentina con represalias si no levanta las trabas a las importaciones de carne de cerdo, subiendo el tono de una disputa comercial entre las dos mayores economías de América del Sur. El ministro de Agricultura brasileño, Mendes Ribeiro, dijo a la estatal TV NBR que tres mil toneladas de carne porcina brasileña estaban "trancadas" en la frontera con Argentina, a pesar de un acuerdo bilateral. "Nuestra carne necesita ser liberada, porque si no vamos a dificultar la entrada de productos argentinos, y eso no será bueno para Brasil ni para Argentina", dijo el funcionario en una entrevista divulgada el jueves. P.C. Brasil, Argentina, proteccionismo, importaciones, carne porcina Buscan empleo sólo 3.5% de los 7 millones de ninis Zenyazen Flores En México, sólo 3.5 por ciento de los casi siete millones de jóvenes que ni estudian ni trabajan (ninis) están buscando empleo de manera activa, es decir unos 245 mil, reveló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La falta de vinculación entre academia y empresas, carreras saturadas y salarios mal remunerados, son algunas de las razones que influyen para que los ninis -quienes son catalogados por la OIT como "jóvenes de alto riesgo"- no puedan salir de ese estatus, coincidieron expertos durante el foro nacional Trabajo Decente para Jóvenes. Mónica Casalet, especialista de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), dijo que es necesario hacer más eficientes los procesos de búsqueda de empleo para agilizar la entrada de los jóvenes al mercado laboral. P.C. OIT, empleo, jóvenes, ninis Destaca CCE ventajas de México frente a los BRICS Zenyazen Flores Luego de que países de América Latina como Brasil y Argentina han optado por medidas proteccionistas en materia comercial, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destacó que en ese sentido México tiene ventajas competitivas, aunque consideró que para potenciarlas es necesario que sean aprobadas las reformas estructurales. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE, dijo que el país le ha apostado a la competitividad y productividad, lo que ha derivado en un comercio exterior creciente, que ahora suma más de 350 mil millones de dólares, y con perspectivas favorables en el futuro, las cuales se han ganado por la disciplina macroeconómica "envidiable que hemos mantenido". Sin embargo admitió que aún "falta un trecho y por eso hemos insistido en las reformas estructurales para lograr un crecimiento sostenido de largo plazo y la generación de empleos que nos demanda la población". P.C. CCE, BRICS, economía mundial, proteccionismo, reformas estructurales Reforma

Se estabiliza desempleo en 4.62% Por Ernesto Sarabia Cd. de México (20 abril 2012).- En marzo, la tasa de desocupación en el País fue de 4.62 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), prácticamente igual a la del mismo mes de 2011, cuando se contabilizó 4.61 por ciento, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por sexo, según el Inegi, la tasa de desocupación (TD) en los hombres no presentó variación, al ubicarse en 4.71 por ciento en marzo, mientras que la de las mujeres aumentó ligeramente de 4.45 a 4.47 por ciento, respecto a marzo del 2011. En el mes que se reporta, un 25.3 por ciento de los desocupados no completó los estudios de secundaria, en tanto que los de mayor nivel de instrucción representaron al 74.5 por ciento. P.C. desempleo, INEGI Piden a UE represalias para Argentina Por Reuters Estrasburgo Francia (20 abril 2012).- El Parlamento europeo deploró este viernes la decisión del Gobierno de Argentina de expropiar el control de la petrolera YPF, filial del grupo español Repsol-YPF, y pidió que agencias de la Unión Europea consideren medidas en represalia. La Presidenta argentina, Cristina Fernández, anunció el pasado lunes un proyecto de expropiación del 51 por ciento del mayor grupo petrolero del país, en manos de Repsol, y

que será aprobado sin mayores obstáculos por el Congreso, donde el oficialismo tiene mayoría. La resolución del Parlamento europeo contra Argentina se aprobó con 458 votos favorables, 71 en contra y 16 abstenciones. El Parlamento consideró la decisión argentina unilateral y arbitraria. Los legisladores europeos estimaron que las negociaciones para un contrato de asociación entre la Unión Europea y el bloque Mercosur, del que Argentina es miembro, así como el sistema de preferencias generalizadas del que se beneficia el país, pueden ser afectados por el conflicto. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Argentina, Unión Europea, expropiación, sector energético El Universal Líderes de la IP piden apertura Redacción | El Universal PUERTO VALLARTA. &mdash; Líderes empresariales pidieron a ministros de Economía y Comercio del G-20 alentar la liberalización comercial, así como rechazar medidas que afecten el comercio y la inversión. Los empresarios que integran el llamado Business 20 (B-20) presentaron una serie de recomendaciones, como parte de los trabajos preparatorios rumbo a la Cumbre del G-20 a celebrarse en Los Cabos, en junio próximo. El presidente de la mesa de trabajo sobre comercio e inversión, Martín Senn, CEO de Zurich Financial Services, pidió a los ministros de Comercio que tomen en consideración la creación de una agenda permanente en temas del comercio y la inversión y rechazar medidas proteccionistas y alentar la liberalización del comercio multilateral. P.C. sector empresarial, G-20, comercio internacional, proteccionismo, inversión España y EU pegan al tipo de cambio Ricardo Jiménez | El Universal El peso regresó a niveles de casi a principios de este año tras presentar cotizaciones cercanas al 13.26 pesos por dólar, debido al nerviosismo que existió entre los inversionistas ante el anuncio de datos económicos poco favorables en Estados Unidos y por los persistentes temores sobre la deuda soberana de España. El tipo de cambio peso-dólar, bajo ese escenario, registró un precio máximo de 13.2580 pesos, sin embargo hacia el cierre de las operaciones reportó un valor de 13.250 pesos, comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (13.1528 pesos), significó una devaluación de 0.70%, esto es una pérdida de 9.72 centavos. Por su parte, las cotizaciones por ventanilla (bancos) concluyeron en los 13.37 pesos a la venta, es decir 7.0 centavos por arriba del nivel registrado ayer. P.C. tipo de cambio México: los ciclos monetarios y la coyuntura 2012 Gabriel Delgado Toral\* | El Universal A raíz de la adopción del enfoque de blancos de inflación (esquema de política de banca central) se han discutido con mayor énfasis los mecanismos bajo los cuales se podría combatir a la inflación en la economía mexicana, uno de ellos es la respuesta del banco central expresada a través de su blanco de la tasa de interés interbancaria, que es el instrumento de política de la autoridad. Este artículo aborda el tema dividiendo el periodo 2007-2012 en fases, relativamente arbitrarias, que nos indicarían el cambio en el comportamiento de los dos ítems en cuestión: la inflación y la respuesta de la autoridad. P.C. inflación, política monetaria Crecimiento no resolverá desempleo: Manpower José Manuel Arteaga Enviado | El Universal PUERTO VALLARTA. &mdash; Por la duración de la crisis económica, el mundo experimenta dos fenómenos peligrosos que deben ser combatidos por países de la OCDE, ya que el crecimiento no va a ser la solución al problema del desempleo, dijo Jeffrey Jones, presidente de Manpower. &ldquo;Por la duración de la crisis, estamos experimentando dos fenómenos peligrosos: el primero es el desempleo de larga duración lo que hace que las habilidades de estos desempleados se hagan obsoletas y el segundo es la alta tasa de desempleo en jóvenes&rdquo;, destacó. P.C. desempleo, crecimiento económico, crisis El Economista España prohíbe compra de biodiesel argentino Cronista / Argentina El gobierno de España aprobó hoy una &ldquo;orden&rdquo; por la cual se limita el ingreso de biodiesel de la Argentina, en respuesta a la decisión de la Casa Rosada de expropiar el 51% de YPF a la petrolera Repsol. El gobierno de España aprobó una &ldquo;orden&rdquo; por la cual se limita el ingreso de biodiesel de la Argentina, en respuesta a la decisión de la Casa Rosada de expropiar el 51% de YPF a la petrolera Repsol. Así lo informó esta mañana la vicepresidenta del gobierno español, Soraya Sáenz de Santamaría, quien, en una conferencia de prensa al término de la reunión del Consejo de Ministros, señaló que la iniciativa del titular de la cartera de Industria, José Manuel Soria, &ldquo;será firmada hoy y publicada mañana en el Boletín Oficial del Estado&rdquo;. P.C. Argentina, España, expropiación, Repsol Informalidad sigue creciendo en México Redacción / El Economista La tasa de desempleo de México se redujo en marzo a niveles prácticamente en línea con lo esperado por los analistas, aunque la informalidad sigue manteniendo una tasa de crecimiento, mostraron el viernes cifras del instituto nacional de estadísticas INEGI. A tasa desestacionalizada, el desempleo se ubicó en un 5.12% en marzo, frente al 5.10% pronosticado por analistas en un sondeo de Reuters. La cifra de febrero fue revisada a un 5.17% desde el 5.18% reportado originalmente. P.C. desempleo, economía informal, INEGI Bolsas de Europa terminan semana con ganancias Reuters Londres- Las acciones europeas cerraron este viernes su mejor semana en un mes con un alza, porque una mejoría de la confianza de los empresarios alemanes y de las ventas minoristas en el Reino Unido dieron una bienvenida distracción de los problemas de deuda de la zona del euro. Resultados mejores a los esperados de Microsoft y General Electric contribuyeron a un mejor ambiente inversionistas, que el jueves ya se había recuperado tras una subasta de deuda gubernamental española que encontró una sólida demanda. El índice de acciones líderes europeas FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 0.4% a 1,044.99 puntos. El avance acumulado en la semana fue de 1.7 por ciento. ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas Parados, más de 6.2 millones de mexicanos Fernando Franco / El Economista En 14 de las 32 entidades federativas del país, más de 20% de su Población No Económicamente Activa (PNEA) no tuvo empleo en el 2011, pero aseguró estar dispuesta a enrolarse en el mercado laboral. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), durante el año pasado 6.27 millones de habitantes se encontraron en dicha situación laboral en México, de los cuales 6.1 millones estuvieron disponibles para trabajar pero no buscaron empleo por considerar que no tenían oportunidad de encontrarlo, mientras que 167,490 se desistieron a examinar la existencia de una plaza. P.C. desempleo, mercado laboral, INEGI FMI obtiene 41,000 mdd en apoyos Reuters Australia, Singapur, Corea del Sur y Gran Bretaña prometieron aportar recursos al Fondo Monetario Internacional (FMI) en el marco del plan global para reforzar los recursos de la institución frente a la crisis europea. "El FMI juega un rol esencial para apoyar la estabilidad de la economía global, de la cual todos nos beneficiamos", dijeron los cuatro países en un comunicado conjunto. P.C. FMI, economía mundial No hay acuerdos para reformar la ley del trabajo María del Pilar Martínez / El Economista Por buenas intenciones para reformar la Ley Federal del Trabajo no pararon los diputados de la LXI legislatura, pues a punto de

terminar el último periodo de sesiones, la diputada del PRI María del Carmen Izaguirre presentó una iniciativa que fue turnada a la Comisión del Trabajo y Previsión Social. Aun cuando ya se tenían propuestas tres grandes reformas, una del PRI, otra del PAN y una más el PRD, en lo que va del año se sumaron 13 iniciativas en la búsqueda de regular las formas de contratación, limitar la participación de los sindicatos e incluso revocar la "toma de nota"; que permite a la Secretaría del Trabajo tener un registro sobre la existencia de las organizaciones sindicales del país. P.C. reforma laboral, ley del trabajo La Jornada Cede dólar, se vende en bancos capitalinos hasta en 13.29 pesosNotimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias el dólar libre se vende hasta en 13.29 pesos, 11 centavos menos respecto al cierre de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.70 pesos en bancos del Distrito Federal. El euro cede nueve centavos al peso respecto al término de la sesión de la víspera, para ofertarse en un precio máximo a la venta de 17.59 pesos, el yen por su parte se cotiza hasta en 0.164 pesos a la venta. Banco Base comentó que se espera que el Fondo Monetario Internacional (FMI) incremente su participación para contener la crisis de la deuda, luego de que el G-20 citara a Europa como principal riesgo, lo anterior de acuerdo a un documento preliminar. P.C. tipo de cambio, dólar Mantiene México tasa anual de desempleo en 4.6% en marzoNotimex México, DF. En marzo de 2012, la tasa de desocupación (TD) del país fue de 4.62 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), porcentaje muy similar al reportado en igual mes del año pasado, cuando se ubicó en 4.61 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con los resultados preliminares de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el organismo informa que en marzo pasado los datos desestacionalizados muestran que en marzo pasado el desempleo alcanzó 5.12 por ciento de la PEA, cifra menor a la del mes previo, de 5.17 por ciento. P.C. desempleo, INEGI El País El FMI prevé una década perdida para la economía españolaALICIA GONZÁLEZ (ENVIADA ESPECIAL) Washington 19 ABR 2012 - 21:02 España se queda atrás. Aunque los países avanzados han sufrido más la Gran Recesión que los emergentes, la mayoría de ellos ha recuperado ya o recuperará este año la actividad económica que tenían antes de que estallara la crisis financiera. Solo queda un pequeño grupo de países rezagados y España está entre ellos. Las nuevas previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI) actualizadas esta semana apuntan a que España no recuperará el nivel de Producto Interior Bruto (PIB) de 2008, el último ejercicio con crecimiento antes de la crisis, hasta el año 2017, seis años más tarde que Alemania o Francia. P.C. FMI, economía española, crisis, recesión Los ERE suben en Cataluña casi el 50% con la aplicación de la reforma laboralLluís Pellicer Barcelona 20 ABR 2012 - 13:28 CET6 Los malos augurios de los sindicatos, que vaticinaban una oleada de expedientes de regulación de empleo (ERE) con la entrada en vigor de la reforma laboral del Gobierno central, se han hecho realidad. Durante el primer trimestre del año se presentaron 1.428 ERE en Cataluña, lo cual supone un incremento del 47,22% respecto al mismo periodo del año anterior. En número de trabajadores afectados, la afectación fue mayor. En total, se redujo o rescindió el contrato de 20.761 empleados, el 59,41% más que en el primer trimestre de 2011. El director general de Relaciones Laborales de la Generalitat, Ramon Bonastre, ha atribuido este aumento a la reforma laboral, que entró en vigor el pasado 13 de febrero, y ha augurado que esta tendencia seguirá en los "próximos meses". "Evidentemente, la relación existe, pero también porque existe una crisis económica muy importante", ha señalado. P.C. reforma laboral, empleo, sindicatos Argentina fracasa en su intento de excluir el caso YPR de las reuniones del G-20EFE Puerto Vallarta 20 ABR 2012 - 15:20 CET93 Varios países del G20 y otras naciones criticaron hoy la decisión del Gobierno argentino de expropiar la mayoría del capital de YPF, durante una reunión de ministros de Comercio abierta hoy en esta ciudad mexicana pese al intento de Argentina de no tratar la cuestión en este foro. La cita, de dos días y en la que participan representantes del nivel ministerial, viceministros o encargados del sector, forma parte de los contactos previos a la cumbre del G20 —el grupo que reúne a las principales potencias del planeta—; que se celebrará en junio en la localidad mexicana de Los Cabos, estado de Baja California Sur. P.C. Argentina, G-20, expropiación, YPF